Association des Amis de Jean Jaurès à Toulouse Assemblée générale du 9 janvier 2024

Rapport moral par le président Rémy Pech

L'année 2023 a été marquée sur le plan international par la poursuite de la guerre en Ukraine, et depuis le 7 octobre, l'attentat en Israël, puis le déchaînement de la guerre contre le Hamas, qui se traduit par la destruction de l'enclave palestinienne de Gaza, de nombreux morts civils et une situation sanitaire et humanitaire épouvantable.

Sur le plan intérieur, de grandes mobilisations sociales ont eu lieu en France à propos de la réforme des retraites.

Notre assemblée générale intervient au début de l'année 2024. Cette année sera, avec les Jeux Olympiques conçus depuis 1896 comme un instrument de la paix entre les peuples du monde, nous l'espérons tous ardemment, l'année où les guerres en cours cesseront et où les conflits nombreux en gestation pourront être désamorcés.

Elle sera aussi avec les élections européennes et celle du président des Etats-Unis une année où les principes fondamentaux des régimes démocratiques seront soumis à l'épreuve des urnes.

Enfin, et plus près de notre champ d'interventions, l'année 2024, par ailleurs $80^{\rm ème}$ anniversaire de la Libération est une année Jaurès avec en novembre le centenaire de la panthéonisation de notre grand inspirateur, apôtre et martyr de la paix.

Il convient en premier lieu de récapituler brièvement, une année fertile en événements pour notre association. Il vous suffira d'aller pour plus de détails dans la rubrique Archives de notre site Internet récemment rénové:

Nous avons assuré sept cafés Jaurès :

- 17 janvier : Max Assié, auteur de plusieurs ouvrages et articles sur Jaurès a présenté l'un des collaborateurs de celui-ci, Louis Fieu, député et maire de Carmaux dans les années 1930 et 1940.
- 3 février : Marie-Pierre Rey, professeur à Paris Panthéon-Sorbonne, sur les rapports de la Russie avec l'Europe depuis le XIXème siècle.
- 15 mars : les auteurs du livre « Jaurès et l'éducation » publié chez Privat ont présenté les grandes lignes de cet ouvrage.
- 3 avril : Richard Marin, professeur à l'université de Toulouse Jean Jaurès a évoqué la situation du Brésil à la suite de la récente élection présidentielle.
- 19 septembre : Christian Corbobesse, Rémy Pech et Boris Beaudoin ont évoqué, sur le site même, la construction de la Bourse du Travail de Toulouse inaugurée par Jaurès en 1892 et sa rénovation en 1930 .
- 24 octobre : Rémy Cazals a **campé** la guerre de 14-18 vécue par 4 soldats audois et toulousains, avec à l'appui plusieurs documents inédits.
- 19 décembre : l'écrivain Pascal Dessaint a présenté son dernier ouvrage sur l'affaire Watrin à Decazeville en 1886, laquelle a marqué durablement les rapports entre le patronat et les ouvriers, et impressionné le jeune député du Tarn, Jean Jaurès.

Il faut ajouter, en date du 25 novembre, le colloque *Guerres et paix* au conseil départemental, organisé en partenariat avec l'Humanité. Il a rassemblé plus de 300 auditeurs et nous en espérons la publication prochaine car les communications ont été vivement appréciées.

Nous avons par ailleurs participé au **débat « Jaurès et la paix »** organisé par le PCF au Sénéchal le **2 septembre**.

Le dépôt de gerbe traditionnel a eu lieu le 31 juillet, jour anniversaire de l'assassinat, au monument Jaurès, à l'appel de la municipalité toulousaine représentée par la maire-adjointe Mme Lefebvre. Jean-Louis Ducassé a assuré notre présence à la cérémonie pour la paix, célébrée le 11 novembre au monument à l'initiative de la Libre Pensée.

Nous avons également participé le **3 juin à Carmaux** au centenaire de la statue Jaurès récemment restaurée.

Le 11 juin, un voyage en car a conduit une trentaine de nos adhérents à Pampelonne, où nous avons été reçus à l'Espace Jaurès par le maire et vice-président du Conseil départemental du Tarn Guy Malaterre, puis au musée-mine de Cagnac, visité sous la conduite de sa directrice Véronique Malfettes. Le président de la Société d'Etudes jaurésiennes Gilles Candar nous a accompagnés pendant cette journée.

Pour marquer notre solidarité avec le Maroc, éprouvé en septembre 2023 par le tremblement de terre de Marrakech, nous avons transféré 500 euros par l'intermédiaire du Secours Populaire.

Nous sommes intervenus pour l'acquisition du document Jaurès présenté aux membres de notre association en préalable à l'Assemblée générale.

Notre association, qui bénéficie du soutien de l'ensemble des collectivités, a développé ses partenariats et maintenu son rayonnement. Le nombre de cotisants et l'assiduité aux cafés ont toutefois légèrement fléchi et c'est une des raisons de la **rénovation totale du site Internet**, conçue par le bureau, menée à bien par Louis Nougadère, que nous remercions.